

Intercambia Ministro con pescadores y agroindustriales niquereños

El ministro de la Industria Alimentaria, Manuel Santiago Sobrino Martínez, intercambió, este 14 de junio, con pescadores, agroindustriales y nuevos actores económicos del costero municipio de Niquero.



La comercialización de pescados, el impulso a la pesca estatal y no estatal, la implementación del pago directo en el muelle utilizando la plataforma de Transfermovil, además del mantenimiento de las embarcaciones, con el apoyo de entidades estatales, formaron parte del análisis que contó, también, con la presencia de las autoridades, funcionarios y cuadros de esa localidad sureña.

Durante su estancia en el municipio Portada de la Libertad, el titular de la Alimentaria recorrió la Empresa agroindustrial Roberto Ramírez Delgado. Se interesó por la producción de melao e indagó por la elaboración de alimentos empleando ese derivado de la caña que puede sustituir el azúcar en diversos procesos productivos.

La Unidad empresarial de base de la Industria Alimentaria en Niquero elaboró comidas ligeras y conservas para distribuir a las zonas más afectadas por las intensas lluvias que azotaron la provincia.

Este territorio sufrió la interrupción de la carretera de Calicito, lo cual obligó a usar la vía marítima para trasladar materias primas, esencialmente harina de trigo.

**YUDELKIS DE LA HERA JEREZ
y ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ**

Damnificados reciben donativos de alimentos

Damnificados, debido al fenómeno hidrometeorológico, de 12 de los 13 municipios granmenses, recibieron módulos de alimentos gratuitos, informó Mariela Sánchez Villalón, especialista de la Empresa Mayorista de Alimentos (Empa).

Excepto en Pílon, se entregaron más de ocho mil módulos, conformados por un kilogramo de arroz, una lata de sardinas, tres paquetes de leguminosas (chicharo o frijoles), y tres paquetes de pastas alimenticias de medio kilogramo, precisó Sánchez Villalón.

Durante el proceso de repartición, dirigido por las comisiones de evacuación de los gobiernos municipales, contaron con el apoyo de jóvenes del Servicio Militar Activo.

Adalisa Tamayo Rodríguez, especialista principal de alimentos de la Empa en la provincia, expresó que la entidad continúa con la distribución de la canasta básica, luego de las intensas lluvias, la cual se encuentra al 88 por ciento de la entrega en productos, como el arroz y el azúcar, y en el transcurso del mes debe completarse el aceite y el café.

"En las localidades donde se completó el abastecimiento se incluye la venta de chicharos liberados-controlados a la población; pero existe déficit debido a plagas", comunicó Tamayo Rodríguez.

La especialista agregó que faltan por completar los suministros en Manzanillo, Buey Arriba, Guisa, Río Cauto, Campechuela y Bayamo.

Sánchez Villalón explicó que las lluvias provocaron daños en dos bodegas en Jiguaní y Yara, y entre las pérdidas se registran varios kilogramos de arroz y de azúcar, igualmente de aceite, los cuales serán repuestos.

Próximamente, en la medida en que arriben al país los suministros, se entregará a la población granmense un módulo gratuito que contendrá dos kilogramos de arroz, uno de pastas, dos de leguminosas, uno de azúcar y una lata de sardinas.

DAYAMI MONGES CORRALES

Reabrirán sus puertas escuelas afectadas por las fuertes precipitaciones

Los siete centros docentes de Granma que se mantienen afectados por las intensas lluvias, ocurridas recientemente, reabrirán sus puertas el venidero lunes para dar continuidad al presente período lectivo, informó Manuel Abelardo Ortiz Uriarte, director de Educación en la provincia.

El personal docente y no docente de esas escuelas, acompañados por las entidades gubernamentales de cada territorio, avanzan en las tareas de recuperación, limpieza e higienización, en las localidades de Yara y Manzanillo, donde se registran las mayores afectaciones.

Ortiz Uriarte aclaró que se reportaron 27 instalaciones con daños leves, como filtraciones, problemas hidráulicos, de alumbrado y otros, en los que se trabaja para solucionarlos, pero que no limitan el proceso docente.

Además, se mantienen activados los puestos de dirección en Manzanillo, Yara, Campechuela, Media Luna, Guisa, Bayamo y Jiguaní, para dar seguimiento a las actividades curriculares, a pesar de las consecuencias de las abundantes precipitaciones.

YAIMARA PÉREZ REYES

Mantienen vigilancia epidemiológica

A causa de las abundantes lluvias ocurridas en el territorio granmense, las autoridades gubernamentales, junto a la Dirección provincial de Higiene y Epidemiología, observan una estricta vigilancia epidemiológica, ante la proliferación del mosquito *Aedes aegypti*.

La doctora Oslaida Chong Osoria, jefa del Departamento de vigilancia y lucha antivectorial del Centro provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología en el territorio, dijo que se mantiene un comportamiento estable en el reporte de casos de arbovirosis (dengue), siendo las localidades de Bayamo, Manzanillo, Jiguaní, Guisa y Yara las que reportan mayor número de confirmados, aunque se evidencia un incremento en las atenciones por síndromes febriles agudos en los 13 municipios.

Chong Osoria alerta a la población de que el inicio del verano, cuando ocurre un incremento de las altas temperaturas y las lluvias, es un clima favorable para el ascenso de la focalidad y el riesgo de la transmisión del dengue y otras arbovirosis.

Recordó, además, que los moradores deben extremar las medidas de higiene en los hogares para evitar los criaderos

en las viviendas, por lo que se recomienda proteger los depósitos para el almacenamiento de agua.

Insistió en la limpieza de patios y azoteas, gavetas de refrigeradores, bebederos de agua de animales, floreros, y otros recipientes que acumulen agua por más de 24 horas.

Igualmente, apuntó que es vital acudir al centro de asistencia médica o área de Salud más cercano ante la presencia de síntoma febril, también, si presenta erupción en la piel (rash), dolor de cabeza y en la espalda, y enrojecimiento de los ojos.

Es importante señalar que, en tiempos como estos de abundantes precipitaciones, aumenta la contaminación del agua, la cual debe hervirse para evitar enfermedades diarreicas agudas.

Vigilar la cocción de los alimentos y su preservación es necesario para prevenir que se corrompan con facilidad, en caso de ocurrir, no lo ingiera, así impedirá una afección digestiva que pudiera complicarse.

YAIMARA PÉREZ REYES



PRONOSTICAN AFECTACIONES AL SERVICIO ELÉCTRICO

"Durante el fin de semana continuarán las afectaciones al servicio eléctrico, debido a la permanencia de un grupo de unidades generadoras fuera de línea", refirió Leticia Cutiño Cedeño, jefa principal del Centro de Atención al Cliente.

Cutiño Cedeño precisó que continuarán rotando todos los circuitos en los diferentes estadios, en dependencia de la capacidad de generación y de la demanda, lo cual se informará mediante las redes sociales.

De acuerdo con información de la Unión Eléctrica hasta este viernes, se encontraban fuera de servicio por avería la unidad 2 de la CTE Felton, la unidad 2 de la CTE Santa Cruz, la CTE Guiteras y la unidad 5 de la CTE Renté y en mantenimiento la unidad 5 de Nuevitas y la unidad 6 de la CTE Renté. **(Anaisis Hidalgo Rodríguez)**

CUANTIFICAN DAÑOS A VIVIENDAS TRAS INTENSAS LLUVIAS

Dirigida por el ministro de la Construcción, René Mesa Villafaña, y Vivian Rodríguez Salazar, directora general de la Vivienda, continúa la evaluación de los daños a casas afectadas en Granma, debido al evento meteorológico.

De acuerdo con Yesser Izaguirre Ojeda, director provincial de la Vivienda, hasta el cierre de la última información preliminar, este jueves, se cuantificaron 245 hogares que sufrieron los embates de las lluvias.

El número de derrumbes totales es 49; han quedado sin techo 25; en 22 se reportan daños parciales, mientras el resto se contabiliza con algún tipo de afectación.

"También estamos trabajando en la certificación de afectaciones menores y de facilidades temporales que, de alguna manera, sufrieron el impacto del mal tiempo", y hasta este jueves estaban identificadas mil 55 afectaciones menores. **(Yoenis Pompa Silva)**

LABORAN EN REPARACIÓN DE LA RED VIAL

Labores de conexión en la red vial se ejecutan en Granma tras las devastadoras lluvias que afectaron mil 612,43 kilómetros, entre carreteras, puentes, caminos y terraplenes.

Denis Aracona Báez, director del Centro provincial de vialidad, señaló que se realizan fuertes intervenciones en vías de Media Luna; Cabo Cruz, en Niquero, y Limones y en el puente de San Pablo de Yao, estas dos últimas comunidades en Buey Arriba.

Señaló que de los 35 puentes deteriorados más de una decena ya se encuentran recuperados, mientras que se despliega un plan de ejecución vial en más de 30 kilómetros de caminos, más de 100 kilómetros de terraplenes y de igual manera en 27 kilómetros de vía férrea.

Subrayó que el colapso estructural de las vías está dado, en gran medida, por la falta de mantenimiento periódico, por lo que lluvias extraordinarias pueden deteriorar severamente las conexiones viales. **(Yoenis Pompa Silva)**

Situación de los embalses en la provincia al cierre de este viernes

Embalses	Municipio	Volum. (Hm ³)	% Llenado
Guisa	Guisa	59,97	90
Corojo	Guisa	80,64	84
Paso Malo	Bartolomé Masó	96,14	100
Las Villas	Jiguaní	10,70	100
Cilantro	Pílon	12,21	100
Pedregales	Bayamo	21,49	54
Vicana	Media Luna	41,88	100
Cautillo	Jiguaní	86,95	100
Bueycito	Buey Arriba	160,41	100
C. del Paso	Bayamo	338,00	100
Der. Vicana	Media Luna	5,83	100
Total prov.		914,26	97

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 17 al 23 de junio

17-1905 Fallece el Generalísimo Máximo Gómez Báez, General en Jefe del Ejército Libertador.

18-1926 Fallece Carlos Baliño, fundador, junto a Julio Antonio Mella, del primer Partido Comunista de Cuba.

18-2007 Fallece la Heroína de la Revolución, Vilma Espín Guillois.

19-1907 Muere Leonor Pérez, madre de Martí.

21-1958 Termina la Batalla del Jigüe, importante victoria del Ejército Rebelde, dirigida por Fidel.

23-1821 Nace Francisco Vicente Aguilera, presidente del primer Comité Revolucionario, Mayor General y vicepresidente de la República de Cuba en Armas.

23-1861 Inauguran el primer tramo del ferrocarril, desde La Habana hasta Calabazar.